

# CROUY INFOS

Octobre  
Novembre  
Décembre  
2015

L'arrivée soudaine de l'automne nous surprendrait presque après ce bel été indien. Pourtant, rien d'étonnant en octobre, les saisons suivent leur cycle comme prévu ou presque. Le réchauffement climatique est bien passé par là, les preuves deviennent plus concrètes chaque année, plus de mini tornades, d'inondations et des températures plus élevées.

Qu'avons-nous fait pour lutter contre ces changements ? Pour l'instant, peu de choses, en tout cas peu d'actions réelles si l'on fait allusion aux récents scandales touchant le secteur de l'automobile.

Et pourtant, il faut agir, même chacun dans son coin car au bout du compte, c'est comme cela qu'on avance: lentement mais sûrement.

La commune s'est engagée dans la construction d'un éco village et elle organise également un Troc Végétal (le prochain a lieu le 1er novembre) qui permet d'amener une diversité dans les jardins. Les fleurs ne servent pas uniquement à enchanter nos yeux, elles attirent des insectes pollinisateurs comme les abeilles sans lesquelles aucune récolte ne serait possible. Les conférences et informations communiquées lors de cette journée d'échange permettent à chacun de mieux comprendre la vie végétale et les attitudes à adopter pour préserver la nature et par là notre santé.

Enfin, la mairie a mis en place une déchetterie verte route de Braye et elle a déjà du succès. Cela permet de faire moins de route pour se rendre à Mercin ou Villeneuve et de récupérer du compost et du broyat pour amender et pailler vos jardins.

Des petits pas pour vous peut-être mais un grand pas pour l'environnement.... Je vous souhaite un bel automne, doux et lumineux.

La Mairie de Crouy est à votre service

Du lundi au jeudi de 8h à 12h - 13h30 à 17h30

sauf les mardis et vendredis à 17h

Tel: 03.23.53.14.12 / Fax 03.23.59.23.92

Site internet: [www.ville-crouy.fr](http://www.ville-crouy.fr)

Mail: [mairie.crouy02@orange.fr](mailto:mairie.crouy02@orange.fr)

Dépot légal  
Mairie de CROUY  
Directeur de Publication  
M. Moitié Daniel

Avec la participation de:  
WALLERAND Ophélie Stagiaire  
de Terminale Communication  
Graphique à St Vicent de Paul.

## Sommaire:

- 2 Nos joies, nos peines  
Agenda
- 3 A propos de l'Actualité
- 4 Evénements de Septembre
- 5 Roger DEVAUX
- 6 Rappel de la Réglementation
- 7 Jarditroc  
Cabinet Médical  
Que lire cet automne ?
- 8 CAFE CITOYEN



# Nos joies, nos peines

## Naissances:

- TYBERGHEIN Lilas
- CHARLET Tom
- AMMARKHODJA Mayas
- KABA Joshua
- NACER Inès
- GUYOT Joséphine
- DESTRUMEL Lucas
- CUZENARD Martin
- COLAS Augustin
- ALVES Fabio
- QUENTIN Loreyline
- GUIDEZ Faustine
- VAIS Mylove
- AÏT CHADI Camélia



## Mariages:

- BLANQUART Philippe et RIBI Micheline
- DUPONT Luc et LUCY Carole
- GERBI Camille et CASSAN Gaëlle
- ROMMENS Stéphane et MARTIGNY Armelle
- COPIN Christophe et LAURENT Céline
- LEMAIRE Anthony et PLANTIN Ludivine
- VANDEVOORDE Christophe et THIERY Sandrine
- KADRI Chakir et DOUCHET Amandine
- BONNET Gérald et KERHERVE Soizic



## L'Agenda

- 30 octobre 2015: Le spectacle d'Halloween,  
15h00 à la salle Polyvalente de Crouy
- 31 octobre 2015: Rendez-vous à 14h00 devant la Mairie  
pour se recueillir et déposer une Bruyère  
sur les tombes des Soldats
- 1er novembre 2015: Rendez-vous au cimetière de Crouy à 10h30  
pour rendre hommage aux Soldats morts  
pour la France et reposant au cimetière de Crouy
- 1er novembre 2015: Jardi'troc de 10h à 17h à la salle Polyvalente
- 11 novembre 2015: Messe à 9h00 suivie des cérémonies  
au cimetière militaire puis au Monument aux Morts
- 18 novembre 2015: Le repas des Anciens
- 5 décembre 2015: Cérémonie au Monument aux Morts à 10h30
- 21 décembre 2015: Noël des enfants de la Commune à 15h00  
à la salle Polyvalente de Crouy

## Décès:

(\*Transcription Crouyssienn(ne) décédé(e) hors Crouy).

- LAISNE Francis
- LEGROS Michel\*
- ISAERT Jacqueline Epouse LAFARGUE\*
- STEINSHORN Johann\*
- CATRAIN Suzanne Veuve MOITIÉ
- HÉDOIN Léonce\*
- LECLÈRE Marguerite Veuve RICHARD\*
- GARCIA Isabelle\*
- DURAND Gabrielle Veuve JEANMINGIN
- MATHELIN Marie-Louise Veuve MADRONET
- LE RÉTIF Odile Veuve FRAVRÉ\*
- VÉRON Marthe Veuve CROLET\*
- DESTREZ Louise Veuve DUDON
- LAFARGUE Pierre
- HIRault Jean\*





# À propos de l'actualité



L'eau potable est un problème crucial pour la commune. Nous manquons d'eau et Soissons (SIPRODES) pourvoit à la demande des habitants du square St Laurent et des Clémencins. Au-delà, l'eau provient de la station des Rochettes mais avec une insuffisance de débit et de pression pour la défense incendie de plusieurs quartiers.

Nous avons adhéré au projet d'étude de faisabilité d'utilisation des eaux de surface (l'Aisne) D'ici quelques années, une ou deux, voire trois usines au maximum, seront réalisées en bordure de la rivière pour traiter l'eau et la rendre potable, permettant ainsi de compléter la fourniture d'eau produite par la station des Rochettes. Une étude comparative entre les communes et syndicats adhérents à ce projet met en évidence le coût élevé du prix de vente de l'eau sur la commune, alors que celle-ci ne perçoit que 0.14€ par m<sup>3</sup> d'eau consommée, ce qui rapporte entre 10 000 et 11 000 € par an au budget annexe de l'eau. C'est peu pour assurer la maintenance du réseau. De plus, désormais, SIPRODES, en application d'une convention soumise au vote du Conseil Municipal en séance du 6 octobre, demande, et c'est logique, le paiement de la fourniture d'eau. Mais c'est une dépense que nous sommes dans l'impossibilité de payer compte tenu du peu de recette amenée par la surtaxe communale (0.14€/m<sup>3</sup>). Il nous faut résoudre ce problème.

Le deuxième point soulevé par l'étude comparative, c'est la capacité de 60m<sup>3</sup> du réservoir. Nous avons le plus petit réservoir de toutes les communes adhérentes à l'étude de faisabilité d'utilisation des eaux de surface.

Ce qui explique le choix de notre projet de réalisation d'un second réservoir de plus grande capacité.

Autre nouveau problème avec les résultats révélés par l'inspection vidéo par caméra endoscopique du forage de captage des Rochettes.

Le captage, foré en 1994, a une profondeur de 66m. Entre 20 et 28m, la crépine est totalement colmatée, de même qu'entre 46 et 52.5m. Enfin, entre 52.5 et 60m, ce sont des dépôts de boues. Des travaux de remise en état sont nécessaires.

Le service de l'eau de la commune est délégué à la Lyonnaise des Eaux depuis 1992 dans le cadre d'un contrat d'affermage qui prendra fin le 30 octobre 2022.

Or, la loi NOTRe précise que ce service entrera dans les 9 compétences obligatoires des EPCI ( la Communauté d'Agglomération du Soissonnais ) au 01/01/2020.

La commune devra signer un avenant avec la Lyonnaise des Eaux pour aller jusqu'en 2022. Il est difficile d'avancer ce que seront les conséquences sur le plan du tarif de vente par exemple.



# Ça s'est passé en septembre:



## ● Le 12 et 13 : La fête communale

Retraite aux Flambeaux, manèges, spectacle de danse, bal, feu d'artifice... tous les ingrédients de la fête étaient là, sauf le beau temps. La pluie qui s'est invitée à plusieurs reprises dans la soirée n'a néanmoins pas réussi à gâcher le joli feu d'artifice qui s'est déroulé comme prévu.



## ● Le 19:

La Farandole des Bout'choux a fait sa journée Portes Ouvertes samedi 19 septembre de 15h à 18h à la salle de sport.

Après des ateliers motricité, pâte à modeler et autres jeux, un atelier éveil musical a été animé par Rémi Gadret, puis les enfants ont assisté à un lâcher de ballons qui portaient leur nom.



## ● Le 20: La brocante

C'est sous le soleil qui s'était fait désirer toute la semaine que la brocante organisée par le FC Crouy Cuffies avec le soutien de la municipalité a eu lieu dimanche 20 septembre. Les badauds étaient nombreux à profiter du beau temps, tout comme les exposants, qui étaient plus de 250.



# Entretien avec Roger DEVAUX

Il est né à Crouy le 25 mars 1925, à l'endroit même où il vit encore aujourd'hui. Il va naturellement à l'école à Crouy et termine en décrochant son certificat d'études haut la main malgré les inquiétudes de son professeur.

Crouyssien toute sa vie, il va épouser une Soissonnaise, Marie-Rose en 1947, qui lui donnera 2 enfants, qui lui donneront à leur tour 3 petits-enfants et 5 arrière-petits-enfants.

Il travaillera chez Pecquet-Tesson puis à la Verrerie de Vauxrot de 1947 à 1981. Mais ce qui fait la particularité de M. Devaux, c'est son engagement dans l'armée. En effet, à l'âge de 18 ans, il s'engage dans la résistance et part rejoindre 70 hommes à Missy aux Bois.

Il connaîtra ses premiers combats dans les Ardennes.

Suivra, un départ à Fégréac, près de St Nazaire pour en chasser les Allemands, combat dans lequel il perdra 7 camarades.

Un jour qu'il travaille chez Pecquet-Tesson, les Allemands arrivent (les colliers à vaches comme il les surnomme) et il a juste le temps de s'enfuir avant d'être arrêté. Ses camarades seront envoyés en Allemagne dans le cadre de STO (Service du Travail Obligatoire).

Une fois, il sera arrêté par la police allemande après une dénonciation. En effet, il avoue avoir détourné des briquettes de chauffage destinées aux Allemands au profit d'une personne âgée. Il sera rudoyé mais relâché.

Dans les années 60, il est appelé comme gendarme auxiliaire dans le cadre de la lutte contre les attentats lors des conflits en Algérie.

Président départemental de L'ARAC (Association Républicaine des Anciens Combattants) pendant 15 ans il s'est occupé de l'entretien des tombes militaires.

Aujourd'hui, M. Devaux est président de la Section ARAC de Crouy et président de L'ANACR (Association Nationale des Anciens Combattants Résistants).

Sa veste est bardée de médailles : La médaille de 1939-45, La Croix du combattant, La Médaille vermeille du Souvenir Français, la Croix du combattant résistant et j'en passe. Il ne lui manque que la légion d'honneur, sans doute un oubli qui sera peut-être bientôt réparé.

Merci à M.Devaux et à son fils de m'avoir accueillie et d'avoir répondu à mes questions avec gentillesse.



# Rappel:



## Les bruits liés au voisinage:

Sont considérés comme bruits de voisinage les bruits inutiles, désinvoltes ou agressifs pouvant provenir de cris d'animaux (principalement les aboiements des chiens), d'appareils de musique, d'outils de jardinage ou de bricolage d'appareils électroménagers, de fêtes familiales, etc.



## Les crottes de chiens:

Merci aux Crouyssiens qui promènent leurs chiens dans le village de bien veiller à ne pas souiller les trottoirs.



## Les feux:

Les feux dits « de jardin » font l'objet d'un principe général d'interdiction fixé par le Règlement Sanitaire Départemental, qui déclare ( article 84 ) que l'incinération à l'air libre des déchets ménagers est interdite.



Le brûlage des déchets verts, branches, tontes de gazon ...est donc interdit et on rappelle qu'il y a un dépôt de déchets verts UNIQUEMENT sous la Perrière de Crouy.

## Horaires déchèterie:

**Villeneuve-Saint-Germain:** Du Lundi au Samedi de 8h30 à 19h00 sauf les dimanches et jours fériés

**Mercin et Vaux:** Du Lundi au Samedi de 8h30 à 18h00 sauf les dimanches et les jours fériés



Et pour vos déchets verts UNIQUEMENT: tous les mercredis de 14h à 16h à Crouy-Sous-la-Perrière (Réservé aux Crouyssiens(nes))



## Les dangers du monoxyde de carbone (CO)

Les intoxications au monoxyde de carbone concernent tout le monde... les bons gestes de préventions aussi:

### Faites vérifier, entretenir

avant chaque hiver vos installations de chauffage, eau chaude, ventilation....



### Respectez

le mode d'emploi des appareils à combustion (le chauffage d'appoint, groupes électrogènes, appareils à gaz...)



### Aérez

au moins 10 minutes par jour.



Ce monoxyde de carbone est un gaz dangereux qui peut tuer.

Attention! Quand un appareil de chauffage ou de cuisson marche, si vous avez mal à la tête, envie de vomir ou si vous vous sentez mal, il y a peut-être du monoxyde de carbone chez vous.

En cas de doute, ouvrez les fenêtres et les portes, arrêtez les appareils de chauffage et de cuisson, sortez de chez vous et appelez les secours.

6



# Jardi'troc

Le prochain troc de Végétaux  
aura lieu **le dimanche 1er novembre**  
de 10h00 à 17h00  
à la Salle Polyvalente de Crouy.



Venez nombreux même si vous n'avez  
rien à troquer.  
Vous êtes les bienvenus.



## Bibliothèque de CROUY

Estelle vous accueille les lundis de 15h30 à 18h00,  
les mercredis de 14h30 à 18h00 et les vendredis de 15h30 à 18h00  
à la bibliothèque de Crouy.

Les frimas approchent et avec eux, le plaisir de la lecture d'un bon roman bien au chaud dans votre canapé....

### Les suggestions:

- Jamais deux sans toi par Jojo Moyes
- Pensée assise de Mathieu Robin
- Un amour sucré-salé par Christine Frassetto
- D'après une histoire vraie par Delphine de Vigan
- Pars avec lui par Agnès Ledig
- Un été sans toi par Karen Swan
- La face cachée de Margot par John Green
- Quand j'avais 5 ans je m'ai tué par Howard Buten
- Les lits en diagonales par Anne Icart
- Le premier jour du reste de ma vie par Virginie Grimaldi



### Les livres

### les plus empruntés cet été:

- Maman a tort de Michel Bussi
- Mirage de Douglas Kennedy
- Je suis là de Clévie Avit
- L'instant présent de Guillaume Musso
- Temps glaciaires par Fred Vargas
- La fille du train de Paula Hawkins



Tel: 03.23.59.52.77

Sur rendez-vous:

## Cabinet Médical du Docteur Sow

Lundi: 13h00 à 19h00  
Mardi: 8h30 - 13h00 et 14h00 - 19h00  
Mercredi: 14h00 - 19h00 ( Visite à domicile programmée)  
Vendredi: 8h30 - 13h00 et 14h00 - 19h00

Consultations libres:

Lundi: 8h30 - 13h00  
Mercredi: 8h30 - 13h00

Pour les visites à domicile, merci d'appeler la veille ou tôt le matin.

En cas d'urgence, faites le 03.23.73.70.42 ou le 15.



# CAFE CITOYEN

Crouy, Bibliothèque  
Mardi 20 octobre 2015  
18h00-19h30

31 Avenue du Général Patton - 02880 CROUY

Thème:

**Doit-on avoir peur de ce que l'on met  
dans nos assiettes ?**



Entrée libre à toutes et tous....

Animateur: Jean-Hugues Lenoir

« Garde, Vieux Monde, tes fastes d'un autre âge, crie-t-elle  
Donne-moi tes pauvres, tes exténués,  
Qui en rangs pressés aspirent à vivre libres,  
Le rebut de tes rivages surpeuplés,  
Envoie-les moi, les déshérités, que la tempête m'apporte  
J'élève ma lumière et j'éclaire la porte d'or ! »

Cet extrait d'un poème d'Emma Lazarus est gravé au pied de la Statue de la Liberté, et, le saviez vous ?, c'est la France qui a offert cette statue aux Etats-Unis en 1886.

Les hommes sont censés être libres et égaux en droit. Pourtant, il est des gens actuellement pour s'offusquer de l'arrivée en Europe de migrants qui risquent leur vie et donnent toutes leurs économies à des passeurs sans scrupule dans l'espoir d'une vie meilleure.

La poursuite du bonheur fait pourtant partie des libertés fondamentales auxquelles nous aspirons tous.

La seule raison de ce rejet est la peur de l'autre. Mais quel exemple voulons-nous montrer à nos enfants? Celui d'adultes effrayés d'un rien ou celui de gens courageux et généreux. Car accueillir des parents qui cherchent à protéger leurs enfants, c'est seulement ce que l'on aimerait que l'on fasse pour nous si nous étions un jour dans la même situation.

Et vous, où préférez-vous voir les enfants de migrants? Dans nos écoles ou échoués sur une plage?

L. QUEMART

1. Seriez-vous prêts à accueillir une famille de migrants ?

Oui

Non

2. Pourriez-vous leur apporter de l'aide ? ou du matériel ? Si oui, sous quelle forme ? ( Aide aux devoirs, cours de Français, dons de vêtements...)

Oui

Non

